



Proyectan construcción del nuevo hospital en el sector de Huayquique

Seremi de Bienes Nacionales gestiona el traspaso de los terrenos pertenecientes a la FACH.

Daniela Ortega Novoa
 cronica@estrellaiquique.cl

Pese a que no hubo oferentes al llamado que realizó el Servicio de Salud de Tarapacá para adquirir un terreno destinado a la relocalización del Hospital de Iquique, la directora de ese organismo, María Paz Iturriaga, confirmó que ya se inició el proceso tras encontrar en Huayquique un sitio que podría albergar el recinto.

La directora destacó que "la buena noticia es que tenemos algo que antes no teníamos, porque no había disponibilidad de terrenos con esas características y con el espacio necesario que me permite decir "puedo construir un hospital ahí".

Iturriaga explicó que, aunque no hubo oferentes a la solicitud de un terreno que cumpliera con los requerimientos necesarios, "con la solicitud que hice a Bienes Nacionales y con el estudio de cabida que realizamos, ese terreno cumpliría con nuestros requerimientos actuales". El terreno pertenece a la Fuerza Aérea de Chile.

Detalló, además, que ahora se encuentran en el proceso del estudio preinversional, donde se recaba toda la información para determinar la necesidad real de la región. "Nosotros podríamos definir cuál será la acción que vamos a tomar. Efectivamente, hablábamos de que podríamos necesitar un segundo hospital, pero también necesitamos la relocalización del que tenemos o ciertas acciones directas en las infraestructuras existentes".

BIENES NACIONALES

El seremi de Bienes Nacionales de Tarapacá, Osvaldo Ardiles, comentó que

tenían una solicitud formal del Servicio de Salud desde el año pasado para disponer de los terrenos necesarios para la construcción de un segundo hospital para Iquique. "Es así como, producto de una mesa de trabajo que lleva adelante nuestro ministerio con el Ministerio de Defensa y otras ramas de las Fuerzas Armadas, hemos estado durante estos años de gobierno recuperando terrenos que habían sido destinados a las Fuerzas Armadas. Estamos ad portas de recuperar dos lotes, específicamente, en el sector de Huayquique (...) Son dos lotes que en total suman cuatro hectáreas, una superficie que no existía en la ciudad para poner a disposición de proyectos emblemáticos. Justamente, nuestro interés es que, una vez que estos terrenos sean recuperados —porque existe la disposición por parte de la Fuerza Aérea de devolverlos a nuestro ministerio—, podamos administrarlos en favor del Servicio de Salud para destinar dichos terrenos a un proyecto tan importante y emblemático como es la construcción de un nuevo hospital para Iquique", precisó Ardiles.

MESA

Actualmente, existe una mesa de trabajo para la construcción de un nuevo hospital para Iquique, compuesta por la delegada presidencial regional, Ivonne Donoso; el alcalde de Iquique, Mauricio Soria; la directora del Servicio de Salud Tarapacá, María Paz Iturriaga; el seremi de Bienes Nacionales, Osvaldo Ardiles; el seremi de Salud, David Valle; el seremi del MOP, Juan Papic; y el gobernador de Tarapacá José Miguel Carvajal.

“La buena noticia es que tenemos algo que antes no teníamos, porque no había disponibilidad de terrenos”.

María Paz Iturriaga,
 directora regional del
 Servicio de Salud

"Es conocido por todos la poca capacidad que tiene nuestro hospital actualmente, porque no fue diseñado para la ciudad que tenemos hoy en día, ha sido sobrepasado. Se creó una nueva ciudad como Alto Hospicio que recién cuenta con hospital. Entonces, se da la posibilidad desde el ministerio de crear un nuevo hospital en otro sector que ya está visualizado en terrenos que son de Bienes Nacionales, ya en la ciudad de Iquique. Y este sigue funcionando y después funcionarán con especialidades", comentó el alcalde de Iquique, Mauricio Soria.

José Miguel Carvajal, por su parte, explicó que "en la mesa de trabajo hemos logrado acordar que será un nuevo hospital y, además, acordamos el lugar en donde se emplazará, las características constructivas, las características que, además, irán acompañando el proceso de formación de especialistas, incluso, hemos situado un Cesfam en ese lugar. Estamos convencidos que esta articulación de actores podrá permitir contar con esta iniciativa que genere un alto impacto a la salud de Tarapacá y, sobre todo, que se haga cargo de una necesidad que han evidenciado las vecinas, los vecinos y los dirigentes cuando conversamos con ellos".



LOS TERRENOS PERTENECIENTES A LA FACH ESTÁN UBICADOS EN EL SECTOR DE HUAYQUIQUE.

CEDIDA